

## Crece 16% exportaciones de la industria automotriz (El Financiero 27/09/13)

Crece 16% exportaciones de la industria automotriz (El Financiero 27/09/13) Tlaloc Puga Mercado Viernes, 27 de septiembre de 2013 • La cifra de agosto es la más elevada en 13 meses. - La industria automotriz revive las exportaciones Las ventas de productos manufactureros mexicanos hacia el extranjero se expandieron 6.2 por ciento anual en agosto y sumaron 27 mil 444 millones de dólares, su mejor cifra en cuatro meses, impulsadas por las ventas de la industria automotriz y una mejoría en la economía estadounidense. El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) detalló que las exportaciones automotrices avanzaron 16.6 por ciento, la cifra más elevada en 13 meses. Las ventas de este sector hacia Estados Unidos se aceleraron de 6 por ciento en julio, a 20 por ciento en el octavo mes del año. Alejandro Cervantes, economista de Banorte-Ixe, afirmó que la demanda externa ha empezado a mostrar una mejoría en la segunda mitad del año y mostrará mayor dinamismo durante los próximos meses. Isaac Velasco, analista de BX+, destacó, en un reporte, que los últimos datos de la demanda externa para México muestran una recuperación, lo que se debe principalmente al desempeño de la mayor economía del mundo. Sin embargo, señaló que el comercio con otros países sigue deteriorándose, debido a la baja en la demanda de mercancías de dichas economías. "Por ello, la evolución de los indicadores económicos en Estados Unidos será especialmente relevante para las exportaciones mexicanas", indicó el economista. Analistas de Banamex coincidieron al señalar que la lectura general de las cifras de comercio exterior muestran buenos resultados, por la recuperación de la economía estadounidense y por un mejor posicionamiento en ese mercado de la industria automotriz. México se está volviendo cada vez más atractivo para los empresarios del sector manufacturero en Estados Unidos, lo que reforzaría el perfil exportador de México. Según la encuesta de manufactura que realiza la Reserva Federal de Kansas, un comentario recurrente entre los productores de esa localidad es que están cerrando sus fábricas y trasladando su producción a México, según la minuta que hizo pública ayer el organismo. Las exportaciones totales de México sumaron 32 mil 668 millones de dólares y avanzaron 3.2 por ciento a tasa anual. A su interior las petroleras cayeron 13 por ciento, mientras que las no petroleras subieron 6.1 por ciento. De enero a agosto las exportaciones totales avanzaron 1.6 por ciento, respecto del mismo periodo del año pasado y fue su crecimiento más bajo para un mismo periodo en 4 años. Demanda interna débil Los datos del INEGI revelan que las importaciones registraron un lento avance, lo que refleja la debilidad del mercado interno. Las compras efectuadas en México de bienes del exterior presentaron un crecimiento de 0.8 por ciento anual, a 32 mil 902 millones de dólares, su menor avance en los últimos cinco meses. Para analistas de Banamex, el moderado avance de las importaciones todavía genera preocupaciones sobre la recuperación de la demanda interna. "Particularmente fue desalentador el descenso de las importaciones de bienes de capital de 4.8 por ciento anual", indicaron. La balanza comercial en agosto presentó un déficit de 234 millones de dólares, por debajo de la expectativa del mercado, de mil 200 millones. Con este monto el desequilibrio acumulado durante los primeros ocho meses del año llegó a 3 mil 536 millones de dólares, el más elevado en cuatro años.